

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

## RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
La peseta nuestra en Francia a 1,20, la roja, a 0,30 . . . . .	3. <sup>a</sup>
No pudieron derribar en Málaga el Monumento al Sagrado Corazón . . . . .	6. <sup>a</sup>
Queipo de Llano al micrófono . . . . .	8. <sup>a</sup>
Se cree que estallará un movimiento contra Stalin . . . . .	3. <sup>a</sup>
El Imperio italiano reconocido mundialmente . . . . .	3. <sup>a</sup>
Discurso del Papa al Congreso de Manila . . . . .	2. <sup>a</sup>
Cincuenta locomotoras se han hallado en Málaga . . . . .	5. <sup>a</sup>
Cómo se enteraron los rojos del sector de Toledo de la toma de Málaga . . . . .	4. <sup>a</sup>

Año II

Domingo 14 de Febrero de 1937

Núm. 181

**“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”**  
**El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO**

## PRESENTACION DE MILICIANOS Y SOLDADOS EN TODA ANDALUCIA

### Boletín Informativo

**Salamanca, 13.**—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«Ejército del Norte.—Quinta, sexta y octava Divisiones y División de Avila, sin novedad, con ligeros tiroteos.

División de Soria.—El enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazado y causándosele muchas bajas.

División de Madrid.—Tiroteos y ataques del enemigo por distintos puntos a las posiciones últimamente conquistadas. Se ha verificado un avance por la parte oriental, conquistándose al enemigo diversas posiciones al Este del puente de la carretera de Arganda a Morata de Tajuña.

Ejército del Sur.—De todas las provincias andaluzas afluyen milicianos y soldados que con armas se presentan a nuestros jefes. En el sector de Granada, en la sierra de Zújar, se le han cogido al enemigo dos obuses de campaña del 15,5 y muchos fusiles. En Motril se han recogido 100 fusiles.

En Málaga continúa la presentación de evadidos. La situación de hambre y de miseria que los marxistas han dejado a la región es espantosa. Centenares de mujeres y niños han muerto de hambre y de frío en los campos malagueños. Nuestras Intendencias recorren los campos y caminos repartiendo café y alimentos a los necesitados.

De orden de su excelencia el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### La población civil de Almería va a ser evacuada

**Burgos, 13.**—Ayer anunció Unión Radio de Madrid que iba a transmitir un grandioso acto que se estaba celebrando en Almería, cuya ciudad no caería en poder del ejército, pues el pueblo en masa la defendería.

Conectó con la ciudad andaluza y se oyó al orador que decía: «Es necesario evacuar la población civil para que podamos movernos libremente». Rápidamente cortó la comunicación y continuo dando música de baile.

### Por primera vez desde 1914, un buque alemán fondea en Gibraltar

**Tenerife, 13.**—Ha fondeado en Gibraltar un barco alemán. El Gobernador militar de la Plaza fué visitado por el comandante jefe del citado buque. Se hace resaltar esta noticia por ser la primera vez desde el año 1914 que fondea en Gibraltar un buque germano y que su comandante pisa tierra con objeto de cumplimentar a las autoridades británicas.

### Hizrir asistirá, representando a Goering, a la coronación de Jorge VI

**Tenerife, 14.**—El presidente del Reichstag, Goering, ha delegado en la persona de Hizrir para asistir en su representación a las fiestas que se han de celebrar en Inglaterra con objeto de la coronación del rey Jorge VI.

### Nuestra aviación sigue abasteciendo al Santuario de la Cabeza

**Sevilla, 15.**—Los aviones nacionales han volado sobre el Santuario de la Virgen de la Cabeza; arrojaron víveres a sus defensores, que heroicamente esperan el momento de ser libertados por las fuerzas que operan en el Sur.

### Nuestras tropas del sector del Jarama, a la vista de Arganda

**Ayer, en dura lucha con el enemigo, conquistaron nuevas posiciones en la carretera de Morata de Tajuña**

**Centenares de mujeres y niños han muerto de hambre y de frío en los campos malagueños**

### La batalla a campo abierto, que los rojos rehuían

(De nuestro enviado señor Tello.—Las operaciones que se desarrollan estos días en el sector del Jarama serán recordadas muy pronto como las decisivas para la caída de Madrid y el triunfo definitivo de nuestras armas. El general Varela, con tropas magníficas, las dirige con decisión y acierto que tienen que darnos la gran victoria. Las jornadas de esta semana, muy duras algunas, pero todas ellas triunfales, constituyen un gran paso hacia la derrota definitiva del enemigo.

Ayer sábado, nuestras fuerzas continuaron briosamente su ataque. Después del cruce del Jarama en los pasados días, se ha ido haciendo más considerable y densa la resistencia marxista. Parece acusarse la presencia

al frente de las fuerzas rojas de un llamado general Heins, ex coronel del Ejército alemán, expulsado de éste hace años. Doce batallones, entresacados de distintos frentes, han sido utilizados por el enemigo como refuerzos.

Pero no han bastado para contener el empuje irresistible de nuestros soldados. Los bravos de Buruaga y Barrón, venciendo con toda energía el contraataque marxista, continuaron hacia Arganda, que no fué tomado ayer mismo porque el mando, expertísimo, consideró oportuno ordenar el cese de las operaciones alrededor de las seis de la tarde, cuando ya iba a anochecer.

El ala izquierda del avance, formado por las columnas Barrón, quedaron dando vista a Arganda. El centro, constituido por las fuerzas de Buruaga, quedó a la izquierda de Barrón, soldándose así firmemente nuestra línea.

La columna Asensio realizó ayer un continuo movimiento de ataque con hábiles y afortunadas maniobras.

Se trata indudablemente de una batalla, que lleva seis días de desarrollo y al término de la cual nuestro Ejército habrá quebrantado enormemente al enemigo, imponiéndole una transcendental derrota. Los contingentes rojos que defienden Madrid rehuieron desde el primer momento del avance sobre la capital la batalla en campo abierto, bien seguros de que la perderían, enfrentados con mandos y tropas como las nuestras. Pero, al fin, la han aceptado orque nuestro mando les ha forzado a ello cortándoles las

comunicaciones y amenazándoles con cerrarles hasta la última.

El espíritu de nuestras fuerzas no puede ser más admirable. Los Regulares no querían ayer reintegrarse a las trincheras, y el coronel Tella hubo de imponerse con toda su autoridad para que los suyos cesasen en la persecución de los rojos, pues con un arrojo inaudito se arrojaban hacia las posiciones enemigas.

Nuestra Aviación trabajó anoche intensamente en todo el frente de Madrid. Potentes reflectores señalaban las bases enemigas, que fueron ametralladas con bombas de gran potencia.

Frente a la activa y eficaz actuación de nuestras fuerzas en el día de ayer, los comunistas sólo opusieron la tenaz resistencia de que hablábamos, que pronto fué vencida por nuestros soldados.

Sobre el sector de Getafe descargaron algún fuego de cañón.

Nuestras impresiones hasta el momento son altamente satisfactorias.

**“ALEMANIA ESTÁ DISPUESTA A EVITAR QUE MOSCÚ EMPONZOÑE A NINGUN ESTADO EUROPEO,**

**ASI LO AFIRMÓ AYER EL MINISTRO GOEBBELS EN UN IMPORTANTEDISCURSO**

**TAMBIÉN DEDICÓ UN AFECTUOSO HOMENAJE A LA ESPAÑA DEL GENERAL FRANCO**

(Vea información en octava plana.)



Dino Grandi que ha presentado sus credenciales en estos días últimos al Rey Jorge VI en nombre del Rey de Italia y emperador de Etiopía.



La áspera lucha en la Sierra. A las dificultades del terreno se añade el rigor de la invernada. Pero nuestros soldados sobrellevan estas penalidades con elevado espíritu, porque las ofrendan a la Patria y saben que, mediante los sacrificios de todos los buenos españoles, España se salvará. La retaguardia debe tener presente siempre este sacrificio de sus soldados.

**La escuadra en Málaga**

Málaga.—Fondeó la Escuadra nacional formada por la gran división de cruceros que domina totalmente esta zona marítima. Los cañones se encargaron de la labor de vigilancia. Han sido recogidas varias minas que había fondeadas en el puerto cuando éste fué bloqueado por nuestros buques. Los siete polvorines que tenían instalados los soviets en la población malagueña, han caído en poder del Ejército nacional. Llegaron tres vapores conduciendo víveres y auxilios para la población civil, que se encuentra agotada.

**Captura de un jefe rojo**

Salamanca.—Una de las columnas rojas estaba mandada por un tal Burguete, hermano o hijo del general del mismo apellido, que en unión de 300 milicianos huyó hacia la sierra de Alhaurín el Grande y hacia Coin. Entre los prisioneros cogidos al enemigo, figuran el jefe de una columna roja, apellido Junquera, y un comandante de milicianos, retirado por la ley Azaña.

**Los miles de milicianos caídos en nuestro poder**

Málaga.—La escuadra nacionalista a lo largo de la costa vigila el movimiento de los fugitivos dispuesta a hundir cualquier barco o lancha que trate de liberar a las masas criminales. Se puede decir que han caído en nuestro poder la mayor parte de esos 46.000 milicianos rojos que durante tantos tiempo han dado las más bárbaras pruebas de su bestialidad en la bella ciudad del Mediterráneo.

**Diez mil polacos detenidos en Rusia**

Varsovia.—Se sabe que por lo menos diez mil polacos fueron detenidos durante las últimas semanas en el país de los soviets. Son acusados de estar en relación con Trosky.

**Un legionario mutilado pide seguir combatiendo**

Tetuán.—Un legionario, a quien de resultados de un combate en la Casa de Campo ha habido que amputarle la pierna derecha por el muslo, ha solicitado del generalísimo que se le admita de nuevo, pues desea seguir luchando al lado de sus heroicos compañeros. El generalísimo ha dado órdenes para que se atiendan sus peticiones y se le ocupe en trabajos de retaguardia.

**Los del frente de Teruel abandonan las trincheras**

Valencia.—Han llegado 1.500 milicianos, que vienen del frente de Teruel, después de haber abandonado las trincheras. Dicen que han sido objeto de malos tratos, por parte de los rusos, habiendo sido fusilados 300. Se niegan los valencianos a volver al frente.

**¡No vayáis allí!**

París.—«Le Journal» dedica en su habitual sección que titula «Mon film», redactada por el notable periodista Clement Vautel, al problema de los voluntarios en España, pesadilla de la Francia sana, que ve morir a muchos de sus hijos, engañados por gente sin escrúpulos y sin sentimientos.

Bajo el título «¡No vayáis allí!», dice Vautel:

«Leyendo la odisea de los que han podido escaparse del «Frente Popular», se comienza por decir: «Hacia falta que fuesen. Aún han tenido suerte en poder volver».

Después se hacen estas reflexiones menos rigurosas:

—Estos muchachos han sido engañados por los reclutadores anarco—socialistas. Frases embriagadoras—sin hablar de los aperitivos—promesas embusteras—espejismos en España—cuentos como los que saben también ensartar los explotadores del candor popular, han arrastrado a esos inocentes al camino que conduce a la miseria.

—¿Cómo esta trata de blancos—o de rojos—puede ser tolerada en París? ¿Cómo los «voluntarios» pueden ser reunidos por cientos—hasta mil doscientos—«detrás de la Alcaldía de Ivry» sin que la policía se mezcle en ello? ¿Cómo pueden ser organizadas las partidas en masa, impunemente, en la estación de Lyon? ¿Cómo es posible que esos franceses sean metamorfoseados, en el mismo París, en españoles—hay gentes que se dicen españoles...—y atraviesan Francia en vagones especiales, después la frontera, sin que ninguna autoridad intervenga diciendo: «Esto no puede ser». «Esta comedia sangrienta dura ya demasiado?»

—El gobierno aprueba, pues, estos enrolamientos de jóvenes franceses, de los que se abusa indignamente... Porque en definitiva, el que calla, consiente.

En lugar de intentar confundirse con las noticias madrileñas, la radio del Estado, oficial, podría por ejemplo, lanzar cada día y aun varias veces por día, una sensata advertencia, por este estilo:

«¡jóvenes franceses! No os debéis a la República española, sino a la francesa. Y sabed que no encontraréis en España más que el hambre, el desengaño, la muerte».

Este cartel pacifista, humanitario, paternal, debería ser firmado por todos los ministros, comprendiendo el de las masas, el ciudadano Louhaux, Clemente VAUTEL.»

**Ferretería y Quincalla**  
 Vda. de Víctor Sánchez-Beato  
 GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA  
 Cadenas, núm. 16.-Teléfono, 1816  
 TOLEDO

**RECUADRO**

**“Y como hoy hombres ciegos por el error se han alejado de Jesucristo, que es la verdad...”**

**Del discurso del Papa con motivo de la clausura del Congreso Eucarístico de Manila**

Ciudad del Vaticano.—El Papa dirigió en latín, por la radio, como oportunamente dimos la noticia, el siguiente mensaje, con ocasión de la clausura del Congreso Eucarístico de Manila. La voz de Su Santidad fué fuerte y clara. Dijo lo siguiente:

«Venerables hermanos e hijos bien amados: Aunque con ocasión del 33 Congreso Eucarístico Internacional hayamos abierto ya nuestra alma por nuestra carta dirigida a nuestro Legado ad latere, deseamos sin embargo hacer llegar hasta vosotros algunas palabras paternas hablándoos, como si dijéramos, de viva voz.

Ante todo deseamos felicitaros con efusión de corazón, por haber preparado a Nuestro Señor Jesucristo, Rey del Universo, oculto bajo los velos eucarísticos, por vuestra ardiente piedad y con la mayor esplendidez, a un magnífico triunfo, triunfo decimos, que proviniendo del fondo de los corazones hinchados de una caridad ardiente hacia el Divino Redentor, no puede ser considerado por nosotros como una manifestación de piedad pasajera, sino como una promesa de que cada uno de vosotros pondrá todo su fervor a conformar su vida a la práctica de todas las virtudes cristianas; y, entre todos los ricos frutos de salvación que auguramos y que pedimos a Dios conceda a vuestras Santas Asambleas, deseamos hacer resaltar uno que es notablemente significativo. Es el de que, por medio de una emoción más ferviente y una participación más asidua y más amplia al Santísimo Sacramento del Altar, vuestros esfuerzos y vuestras obras para las Santas Misiones, se incrementen.

Y como en nuestros días, un número demasiado grande de hombres, desgraciadamente ciegos por sus errores o seducidos por el atractivo de las pasiones o de los vicios, haciéndose la guerra entre sí, se han alejado de Jesucristo que es la ruta, la verdad y la vida y desprendidos de El, corren a un fin lamentable, vosotros, venerables hermanos e hijos bien amados, aproximáos mas estrechamente de El y al rendirle la pleitesia que le es debida, poned todo en obra para que vuestros hermanos que están en el error y todos aquellos que se hallan sentados en las tinieblas y a las sombras de la muerte, encuentren rápidamente por El la luz, la verdad y la vida.

Que todos los hombres reconozcan, amen y sirvan al que, solo, posee las palabras de la vida eterna, de suerte que en el mundo por fin saneado, y las almas reconciliadas en la justicia y en el amor fraternal, pueda brillar la paz cristiana sobre un mando cansado.

Estos son, venerables hermanos e hijos bien amados, los deseos y los votos que vosotros, presentes de cierta manera con vosotros, no sólo por la persona de nuestro Legado, sino que también en virtud de esa caridad paternal que no conoce distancias y atraviesa todos los espacios, ofrecemos, con ferviente plegaria, al Sagrado Corazón de Jesús.

Que la bendición de Dios Todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo, descienda sobre vosotros hoy y para siempre.»

**Un capitán de la Marina mercante roja se presenta con su barco en puerto nacional**

**Salió del puerto de Bilbao con cargamento de guerra y pudo arribar en zona española**

Las Palmas.—El capitán tiene curtido el rostro de aires marinos. Es el joven y valeroso capitán de un barco mercante que burló con sagacidad la vigilancia roja para arribar con su cargamento guerrero, destinado a los marxistas, en un puerto de la España auténtica.

El capitán explica la forma en que realizó su meritisima proeza: «El movimiento salvador de España, me cogió en Bilbao. Hasta el 14 de agosto nadie tuvo que ver conmigo. Ese día, se incautó el Gobierno civil de mi barco. Toda la tripulación siguió en su puesto, incluso yo, porque no era «sospechoso».

**Sale de Bilbao para Alicante**

Me encomiendan la misión de llevar un cargamento de hierro y carbón de cock, para fabricar proyectiles, y material de guerra, a Alicante.

Y salí de Bilbao el 19 de agosto. Tenía un propósito: hacer llegar mi barco y su cargamento a manos del Ejército. ¿Cómo? Las circunstancias lo dirían.

Por lo pronto, tenía que demostrar a la tripulación que yo era más rojo que ellos. La ocasión se me dió allí mismo. Los buques de guerra nacionales bloqueaban el puerto y había que burlar el bloqueo.

Así lo hice, ganándome con ello la confianza de la tripulación.

**Cómo pudo burlar la vigilancia**

El 25 de agosto llegó a Gibraltar. Allí se puso de acuerdo, por teléfono, con las autoridades de La Línea y Cádiz, reanudando el viaje. A la salida del puerto se le aparejó el barco rojo «Valdés», pero en aquel momento tres aviones de Sevilla aparecieron en el horizonte, y el «Valdés» huyó a toda máquina.

El capitán aprovechó el pánico de su tripulación para fingir que recibía un telegrama de Franco perdonándoles la vida si se rendían en algún puerto nacional, lo que acordaron, manifestando por radio que se dirigían a Algeciras, y mientras los buques rojos se preparaban para impedirlo, el barco marchó tranquilamente a Ceuta, donde se entregó a las autoridades de la Marina nacional, junto con su valiosa carga.

**“LA DALIA”**  
 ¡Siempre novedades!  
 Talavera de la Reina

EXTRANJERO

# Se teme que estalle un movimiento revolucionario contra Stalin

La toma de Málaga en el extranjero

Un golpe mortal para Valencia, dice la prensa inglesa

Juicios expresivos de "The Times", y "Daily Telegraph"

Londres.—La importancia de la toma de Málaga por las fuerzas nacionales la reflejaron los periódicos ingleses con editoriales muy expresivos. Coinciden en atribuir una trascendencia excepcional.

"The Times", dice: «Ante la ofensiva del Ejército nacional del Generalísimo Franco, la resistencia de los rojos en España se debilita aceleradamente. Puede decirse que han recibido un duro golpe. La caída de Málaga supone una victoria casi decisiva para los nacionales y un desastre para el Gobierno de Valencia, porque de aquí en adelante los nacionales contarán con una gran base naval en el Mediterráneo».

"Daily Telegraph" hace este comentario: «La toma de Málaga por las fuerzas del Generalísimo Franco influirá decisivamente en el curso de la guerra en España».

El Generalísimo Franco ha conseguido un gran puerto mediterráneo desde el cual podrá, si le place, atacar a fondo a Valencia, para asestar un golpe decisivo al Gobierno allí refugiado. Los nacionales han demostrado su evidente superioridad en los mandos y en la organización de sus fuerzas. Por otra parte, la organización administrativa impuesta por los nacionales en el territorio que dominan, es buena; impera el orden, la normalidad y el trabajo laborioso, mientras en la zona dominada por el Gobierno de Valencia cunde la desmoralización, el terror y la esterilidad productiva.

## Todas las naciones reconocerán el Imperio Italiano

La situación en Rusia

Varsovia.—Las noticias que se reciben de Rusia son las de que se agrava la situación en todo el país. Tan delicada es esa situación que se teme estalle la revolución contra Stalin.

Se dice que Vorochilof ha consultado al jefe de la flota rusa para saber si podría contar con su apoyo llegado el momento.

El reconocimiento del imperio italiano

Belgrado.—El ministro Exterior turco, antes de salir de esta capital, ha declarado que en la próxima sesión de la Sociedad de Naciones, se hará el reconocimiento del Imperio italiano en el África Occidental, por parte de todas las naciones.

## ¿Empezará a regir el día 22 el control de costas y fronteras españolas?

No se conocen exactamente las causas de este aplazamiento.

Se dice que es muy posible que se acuerde fijar en el 22 del actual la fecha probable en que deberá entrar en vigor el control en las costas y fronteras españolas; pero lo más seguro es que todavía no se pueda fijar una fecha exacta.

Un original y cruel procedimiento de contrabando de divisas

Varsovia.—Los contrabandistas de divisas entre Polonia y Dan-

eran matados y los saquitos extraídos.

Eliminación de los judíos en Alemania

Berlín.—La eliminación total de los judíos de la economía alemana, se podrá efectuar completamente en el cuadro previsto del plan de cuatro años.

De completo acuerdo con el general Goering, el doctor Ley, jefe del Frente del Trabajo en el partido nacional socialista, han confirmado en una entrevista que publicó el «Lokal Anzeiger» este rumor que circulaba por toda Alemania, desde hace algunos meses. De esta manera Alemania quedará libre de toda influencia judía.

El fuego ha destruido por completo la plaza de toros en Méjico

París.—«Le Matin», en un telegrama de Méjico, declara que en la pasada noche un violento incendio destruyó por completo la plaza de toros de Méjico. Las pérdidas se evalúan a una docena de millones de francos. Afortunadamente no hubo desgracias que lamentar.

Roosevelt toma medidas para reforzar el poder central

Washington.—Roosevelt ha tenido una nueva e importante medida para reforzar el poder central. Después de haber anunciado recientemente la reforma de la administración federal, transmitió ahora al Congreso un mensaje en el cual designa el sistema judicial federal como absolutamente caduco.

Roosevelt declara que sus tres tribunales están de tal forma sobrecargados de trabajo, que los procesos duran años y las personas de pocos recursos no tienen probabilidad de recurrir a los tribunales.

Los tribunales están presididos por jueces de mucha edad. Además de esto, los continuos procesos acerca de la pretendida anticonstitucionalidad de las leyes, constituyen una sobrecarga intolerable. Los tribunales pronuncian acerca de las leyes constitucionales sentencias muy divergentes.

Es necesario esperar a veces años para que el Tribunal Supremo dé una solución sobre cuestión de una gran importancia nacional.

Todo esto tiene que cambiar, siendo necesario garantizar el desenvolvimiento normal del mecanismo gubernamental moderno. El presidente pide que los jueces de edad sean sustituidos por otros más jóvenes. Tampoco ningún tribunal podrá en el futuro pronunciarse sobre la anticonstitucionalidad de las leyes sin que previamente haya informado al ministro de Justicia.

¡SEÑORA!

El mayor surtido y el menor precio en LANAS  
MARCIANO PEREZ MONTES

Belén, 8 - TOLEDO - Teléfono 1527

La próxima reunión del Comité de no intervención

Londres.—El Comité de no intervención en los asuntos de España que debió reunirse el lunes, aplazó su reunión.

zig han inventado un original y cruel sistema de contrabando.

Obligaban a los caballos a engullir saquitos de goma conteniendo dinero extranjero. Los animales, una vez llegados a Dantzig,

## La peseta de Franco se cotizó ayer en Francia a 1,20 y la roja a 0,30

Dan por perdida la causa del comunismo

París.—La Prensa dice que el éxito de los nacionalistas sobre los rojos de Málaga supone el fracaso del comunismo internacional en el mundo entero.

Una prueba de las consecuencias de este fracaso rojo es el cambio en la Bolsa de la moneda española.

La peseta de Franco se cotizó ayer a 1,20 y la roja a 0,30. Como se ve, la diferencia es notable.

Francia ha violado de nuevo la neutralidad, dice «La Acción Francesa»

París.—La «Acción Francesa» denuncia nuevas violaciones de la neutralidad por parte de Francia. Durante dos días atravesaron la frontera 14 camiones que transportaban armas rusas.

Aviones franceses a Bilbao

París.—El periódico «Le Jour» dice que los tres aviones marxistas que aterrizaron en Francia el pasado domingo se dirigían a Bilbao, previo consentimiento del Gobierno francés, que permite los vuelos sobre su territorio a los aviones marxistas.

La política agraria del Gobierno comunista de Méjico es un fracaso

Méjico.—El senador Ayala ha publicado en el periódico «Excelsior» un interesante artículo en el que se demuestra que ha fracasado totalmente la

política del Gobierno comunista mejicano. Dice que el plan comunal para el reparto de tierras es un absurdo y que debido a él los trabajadores han abandonado, en numerosas comarcas, las tierras donadas por el Gobierno.

Stalin desmiente esta noticia

Moscú.—Stalin cursó un telegrama a París en el que asegura que es incierto el rumor que circula por la Prensa extranjera de que existen divergencias entre él y el jefe del Ejército y que por el contrario tienen muy buenas relaciones.

Tranviarios comunistas detenidos en Viena

Viena.—Fueron detenidos 17 empleados de la Compañía de tranvías, por hacer propaganda soviética.

Homenaje a Mussolini

Buenos Aires.—Se han reunido los representantes de las entidades comerciales e industriales argentinas, y han acordado rendir un homenaje a Mussolini, consistente en un álbum con las armas de las principales casas de la Argentina.

Oportunamente irá a Italia una comisión para hacer la entrega a Mussolini del álbum, que será como el reconocimiento de la eficacia de la política del Duce, no sólo para la prosperidad de su país, sino para fomentar el acercamiento y fraternidad entre los pueblos.

Fotografía RODRIGUEZ

Comercio, 20—TOLEDO

HIJOS DE JUAN MORO

Almacenes de hierro, Ferretería y Muebles

TELEFONO 36

PI Y MARGALL, NUM. 37

— TALAVERA DE LA REINA —

LA FARSA DE LA NO INTERVENCION

## Escandinavos en el frente de Madrid

Estocolmo.—El órgano comunista de Gothenburg publica un relato especial de Madrid describiendo las «hazañas» en el frente de Madrid del destacamento sueco, compuesto por cerca de ochenta hombres.

El periódico subraya que los escandinavos están representados en número cada vez mayor en la brigada internacional.

El sábado habrían llegado a París unos treinta hombres, continuando el viaje para España.

Consta aquí que el Gobierno sueco tiene la intención de trasladar a Valencia su Legación en Madrid.

Disolución de las Ligas de los derechos del hombre

Lisboa.—En la ciudad polaca de Lemberg ha sido disuelta por una orden de las autoridades la llamada Liga de los derechos del hombre, que funcionaba en la mentada población.

Se ha comprobado que, encubriéndose con el pomposo título de Liga de los derechos del hombre, lo que en realidad actuaba desde Lemberg a toda Varsovia era una organización de tipo genuinamente comunista, con su cuartel general en Lemberg, y que tenía por misión principal la propagación de actividades subversivas en todo el país polaco.

Han sido detenidos los directivos de tal organización, y serán juzgados por un tribunal extraordinario, ante el que se les acusará de propagadores de métodos peligrosos para la salud del Estado polaco.

# La vida en Toledo | Cómo los rojos del otro lado del Tajo se informaron de la toma de Málaga

Los efectos de la guerra nos imponen el máximo sacrificio. La austeridad en tus comidas los días 1 y 15 de cada mes, garantizan el auxilio a los necesitados, por tu colaboración a la benéfica obra del DIA DEL PLATO UNICO.

## Donativos recibidos para la suscripción a beneficio del abrigo del soldado

Doña Elvira Méndez de la Torre, 100 pesetas; doña Carmen Moreno Veces, 4; don Vicente Nieto, 12,50; Ayuntamiento de Cubas (Madrid), 56; don Isidoro Niveiro, 10; Manuel Rubio, 5; don Magdaleno Aguado, 5, y don Indalecio Martín, 5.

### EN ROPAS

Alumnas de la Escuela Normal de maestras, 14 pares de calcetines y un par de guantes, todo confeccionado por las mismas alumnas.

Señoritas de Ayllón, una guerrera.

Cipriano Fernández, un impermeable.

## Junta de Protección a la Infancia

Número agraciado

El lote de doce gallinas, un gallo y dieciséis docenas de huevos, que rifaba Adrián García, con papeletas azules, fecha 30 de enero, ha correspondido al número 5.303.

**SOCIEDAD ANONIMA "LA SIN RIVAL,"**  
Fábrica de Gaseosas  
Plaza de los Montalbanes, 5.  
TOLEDO

## Notas varias

### Viajeros distinguidos

El general Gil Yuste, ex director de la Academia de Infantería, ha visitado por vez primera nuestra imperial ciudad después del dominio rojo.

Acompañado de los gobernadores civil y militar de la plaza visitó las ruinas del Alcázar, quedando muy afectado por el estado en que ha quedado la más preciada joya de nuestra ciudad.

Después de celebrar una comida familiar en la Venta de Aires, subió nuevamente a la ciudad para implorar por la paz de España, ante la Inmaculada del Alcázar y Nuestra Señora del Sagrario.

### Gobierno Civil

En la Secretaría particular del gobernador civil nos ha sido facilitada la siguiente copia de un telegrama recibido del generalísimo en contestación al de felicitación por la toma de Málaga:

«El generalísimo, al agradecer su telegrama de felicitación con motivo ocupación Málaga glorioso Ejército y Milicias, le envía su afectuoso saludo extensivo a toda esa provincia.

Secretaría General de Su Excelencia.»

**Sastrería Ortega**  
CONSTITUCION, 4  
TALAVEEA DE LA REINA

**Casa Trigo Sastrería**  
Cortador de primer orden  
PI Y MARGALL, 4  
TALAVERA DE LA REINA

## Un perro de caza, intermediario entre los combatientes

El gobernador militar, coronel don Anatolio Fuentes, al recibir ayer a los informadores, les manifestó que ninguna noticia importante podía comunicarse.

—Pero, en cambio—dijo—les relataré a ustedes un episodio curioso, acaecido en el sector de Alijares en la misma fecha en que nuestro glorioso Ejército reconquistaba Málaga para España.

Unos soldados del batallón de Voluntarios, que guarnece el sector de Alijares, advirtieron que, procedente del campo enemigo, avanzaba hacia nuestros parapetos un magnífico perro de caza. Cuando se fué acercando, nuestros centinelas observaron que el animal era portador de un paquete de papeles atado al lomo.

Apenas hubo llegado a nuestros parapetos, los soldados acercaron prudentemente al perro, y desatando la cuerda que sujetaba los papeles, hallaron algunos números del «Mundo Obrero», el ejemplar de un discurso de Azaña y una carta escrita por uno de los milicianos de aquel frente.

Los soldados avisaron inmediatamente al capitán jefe del sector, quien, después de examinar los periódicos y leer la carta ante nuestros soldados, dispuso corresponder al envío con otro análogo para hacer conocer a los milicianos rojos la noticia de la conquista de Málaga.

Eslo se hizo al anochecer. Hasta entonces el perro permaneció entre nuestros soldados, sin que quisiera comer ni beber, como si hubiese recibido y comprendido la consigna de no hacerlo por precaución.

Cuando nuestros soldados despacharon al can, éste partió velozmente, sin vacilar, hacia la línea enemiga. Llevaba a los milicianos algunos ejemplares de EL ALCÁZAR, de Toledo, con las primeras informaciones relativas a la toma de Málaga por el Ejército nacional, y una carta del jefe del sector contestando a la que aquéllos habían escrito.

El capitán decía a los milicianos que en mala oportunidad habían acordado escribir a nuestros soldados en la forma en que lo hacían, ya que éstos recibieron la carta cuando celebraban con el mayor júbilo la gran victoria de nuestras armas en Málaga. Por el contrario, eran ellos, los milicianos marxistas, los que, persuadiéndose de sus continuas derrotas, de la situación ventajosa de nuestro Ejército y del noble patriotismo que alienta nuestra causa salvadora de la Patria, deben abandonar su actitud de rebeldía y pasarse a las filas nacionales, en la seguridad de que el Generalísimo Franco y sus autoridades respetan a los que así lo hacen, pues sólo se aplica el máximo rigor de la ley a los criminales y los ladrones.

Nuestros soldados, desde sus posiciones, pudieron ver cómo el perro llegaba a la casa de La Laguna y los milicianos le desataban los papeles enviados para enterarse de su contenido.

**Ubaldo Fernández Gaytán**  
**ALMACEN DE COLONIALES**  
¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!  
MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

Aunque modestamente, tú comes todos los días. Sacrificate un poco los días 1 y 15 de cada mes en beneficio de los necesitados y contribuye al DIA DEL PLATO UNICO.

**Cecilio Martín**  
PASTELERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN  
Tendillas, 5.—Teléfono, 1985  
TOLEDO

**VICENTE MORENO**  
FERRETERIA — QUINCALLA  
HERRAMIENTAS — BATERIA DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.  
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO  
Beién, 10 TOLEDO Telf. 1845.

**Hotel Maravilla**  
CONFORT MODERNO  
Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336  
TOLEDO

**Casa TOMAS**  
Tejidos, Paquetería  
:: y Muebles ::  
Pi y Margall, 14.—Teléf. 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

**ULTRAMARINOS**  
**CASA DUEÑAS**  
Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia  
Santa Isabel, 1 teléf. 174  
TOLEDO

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 13

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro. . . . .	718,0 mm.
Temperatura máxima. . . . .	16,6
Idem mínima. . . . .	6,0
Humedad % . . . . .	59
Viento . . . . .	N. N. O.
Lluvia (litros por metro cuadr. . . . .)	0,0

## Sección Religiosa

**SANTORAL DEL DIA 15**  
*Santos Faustino y Jovita, San Decoroso, San Eusebio, Santa Faustina.*

La misa de mañana es en honor de Santa Aldegunda, virgen y martir. Rito doble. Ornamentos encarnados. Misa «Loquebar», del Común. Oración segunda de Feria, tercera de San Faustino y Santa Jovita. Prefacio de Quadragésima. Evangelio último de Feria.

## Triduo al Amor Misericordioso

Hoy, último día del solemnisimo triduo que en honor del Amor Misericordioso, se celebra en la parroquia de San Nicolás, costeado por los heroicos defensores del Alcázar; ocupará la sagrada cátedra el muy ilustre señor don José Boada, canónigo de Tarragona.

Ten en cuenta que mañana, lunes, es día 15, uno de los días del mes en que tienes obligación de aportar tu donativo en favor de los necesitados, para contribuir al DIA DEL PLATO UNICO.

**Rafael Jiménez**  
**Calé LOS NIÑOS**  
TOLEDO

**Cartelera**  
Cine Imperio (de los Flechas)  
Hoy, 14 de febrero de 1937. Dos secciones. A las 4 y 6,30 en punto: «El Príncipe Gondolero» y «Toledo, la heroica», con los históricos escenarios de la gesta gloriosa del Alcázar.

**Calzados Cortés**  
¡¡LOS MAS SURTIDOS Y ECONOMICOS!!  
(Casa fundada en 1850)  
Pi y Margall, 10.—Padilla, 3  
TALAVERA DE LA REINA

**MANUEL DE MORALES**  
Los mejores vinos de Jerez  
Representante en Toledo: Manuel Merino  
Pozo Amargo, 15 - TOLEDO

D.  P.  
**Coñac**  
**Tradicionalista**  
Palomino & Vergara  
J. Jerez R.

## INFORMACION GENERAL

## Cincuenta grandes locomotoras

## dejaron los rojos en Málaga

## Ha sido apresado un barco ruso

En Málaga se encontraron 50 locomotoras

Málaga, 13.—Entre el gran botín abandonado por los marxistas en la ciudad de Málaga, figura una inmensa cantidad de material ferroviario, en el que destacan 50 locomotoras «miles».

## CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27  
TOLEDO

## Un buque soviético apresado por la escuadra nacionalista

Salamanca.—El buque soviético «Provekaj», que navegaba por las costas catalanas ha sido apresado por la escuadra española. El citado buque llevaba carga de material de guerra con destino al Gobierno de Valencia. Después de ser internado en un puerto nacional, su cargamento ha sido embargado para ser sujeto a estudio de una Comisión internacional que se nombrará al efecto.—(A. Z.)

Según el «general» de Almería, esta plaza no tiene defensa posible

Sevilla, 13.—Noticias que llegan de Almería, dan cuenta de la situación por que atraviesa esta ciudad a causa de haberse convertido en albergue de los rojos del Sur ante el avance de Queipo de Llano. El aprovisionamiento es difícilísimo, pues la población ha aumentado

## ALMACENES

Vda. de Marcelino Rodríguez

Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería

Pi y Margal, 27 (antes S. Francisco) Telf. 8  
TALAVERA DE LA REINA

Tejidos del Reino y Extranjero

Sastrería de Militar, Eclesiástico y Paisano

Especialidad en géneros de punto

Aurelio López Martínez

(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)

Las mejores CAZADORAS y las más baratas

COMERCIO, 25  
TOLEDO

desde cincuenta a doscientas mil almas.

Hoy ha llegado a Almería el general Martínez Cabrera, comisionado por el Gobierno de Valencia para reorganizar las dispersas columnas que huyeron de Málaga y reconquistar los pueblos perdidos.

Cabrera está apesadumbrado, pues con un ejército presa del pánico más espantoso no puede intentar nada. Almería—afirma el general rojo—es indefendible por la desmoralización que en los milicianos ha producido la entrada de los nacionales en Málaga.

## El Comité de Defensa de Madrid, contra el P. O. U. M.

Se incautó de sus radios y periódicos

Madrid.—El Comité de Defensa se ha incautado de la estación de radio y periódicos del P. O. U. M. acusándoles de atacar al legítimo gobierno de la República, al Frente Popular y sus dignos representantes y a las figuras directoras de la defensa de nuestra «invencible capital».

Esta es la primera medida disciplinaria tomada contra uno de los partidos componentes del Frente Popular.

## Nuestras tropas baten heroicamente al enemigo entre los olivares del sector del Jarama

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando Ors)

Junto a la Casa o Ventorro de Pajares, de la que las unidades de Buruaga hubieron de expulsar a las fuerzas rojas que pretendían defender las riberas del Jarama, se extiende una ancha zona de olivares que constituyen por sí solos, aparte de las quebrantadas del terreno, un excelente campo de defensa. Allí han tenido que operar hoy nuestras fuerzas, venciendo la fuerte resistencia de los importantes núcleos enemigos que se oponen a nuestro avance, los cuales, parapetados detrás de los troncos, creían encontrarse en condiciones de impedir o dificultar el asalto de nuestros hombres a aquellas posiciones naturales.

Buruaga es hombre de temple y de recursos, y con hábiles maniobras fué imponiendo el retroceso a las huestes rojillas, hasta que los hombres a quienes hizo entrar en fuego pudieron resguardarse sobre el cuerpo de los mismos árboles que uno a uno se iban disputando.

La lucha, en esas condiciones, ha sido dura. Rodeando cada olivo, había, por lo menos, dos enemigos. Era necesario acercarse a ellos y entablar la disputa cuerpo a cuerpo. Funcionó el cuchillo muchas veces, y la mayor parte, las bombas de mano y las ametralladoras. En un combate en el que hubo casos en que nuestros hombres saltaban sobre el enemigo, que esperaba agazapado, se consiguió desalojarlo de dos extensas fajas de olivares, desde las que nuestros soldados continuaban empujando esta tarde a los rojos para obligarles a que den cara en campo raso o se despeñen en fuga por las vertientes de aquellas alturas.

El olivar está sembrado de bajas del enemigo. Cada árbol es una tumba que encerrará varios cuerpos. Se está jugando la última carta, la baza definitiva, y no es extraño que los oficiales rusos impongan a látigo y fuego que los hombres mueran sin opción para retirarse. Digo esto, porque se ha comprobado rigurosamente que las fuerzas rojas que ayer nos atacaron en Vaciamadrid llevaban tras ellas una retaguardia extranjera, que a latigazos imponían el avance cuando los suyos retrocedían, haciéndole fuego de pistola cuando se resistían al rebuque.

Esto mismo ha debido suceder en los olivares de Pajares, porque los rojos, a pesar de la mortandad

que sufrían, no abandonaban sus puestos, hasta que nuestras bombas los destrozaban, o los machetes de nuestros hombres se abrían paso o se doblaban con los dientes, mordiendo la tierra, barridos por las máquinas automáticas o las descargas de la fusilería.

Se habra convencido el enemigo de que, aunque emplee a sus esclavos imponiéndoles a viva fuerza el heroísmo, porque han de elegir la muerte por la muerte por la cara o por la espalda, no hay quien venza a nuestras fuerzas de choque, Ejército y milicias, a cuyo paso se abren todos los caminos de España.

Los rojos emplearon contra Buruaga sus famosos tanques; uno quedó en nuestro poder y dos más se alejaron envueltos en llamas. Cuando vayan avanzando las columnas que operan en ese sector, los encontrarán seguramente abandonados en una curva o en cualquier repecho, porque iban heridos de muerte. Asensio ha protegido eficazmente la operación de despeje, realizada por Buruaga. Tanto el teniente coronel de Regulares como Barrón rectificaron sus posiciones de ayer, con merma de terreno para el enemigo, que retrocede, sin que sus desesperados esfuerzos puedan contener empuje de avalancha de las tres columnas que lo persiguen.

La Avición enemiga también ha tenido hoy un día de desgracia. Los «ratas» rojos hicieron continuas incursiones para proteger la resistencia de sus fuerzas. Pero así como estas fueron batidas, y constantemente se veían obligadas a replegarse, en el aire fueron acosados también, y dos pajarracos grisáceos enfilaron sus picos hacia tierra certamente derribados.

Esta tarde, dando cara a las avanzadillas de Buruaga, pude ver a un kilómetro escaso los movimientos imprecisos del enemigo, en zozobra por la amenaza de nuestras fuertes unidades, que se le acercaban envolviéndolo y cerrándole los pasos naturales en aquellas alturas. No es probable que se decidan a esperarlas. Con el último olivar, se borrarán las sombras huidizas de los que los deflenden y el objetivo base de nuestras operaciones de hoy será definitivamente alcanzado.

## EDITORIAL

## ¿Una! España «nueva»...?

De la forja dura y áspera de la guerra con todas sus épicas heroicidades y generosos sacrificios, si es que éstos no han de ser estériles, ha de salir, se dice, una España nueva.

¿Una España nueva?

No. No nos place el calificativo a pesar del éxito y boga que ha alcanzado y no lo suscribimos, no lo podemos suscribir como es notorio los tradicionalistas, no por el concepto que, a no dudarlo, pretenden expresar con él muchos de los que lo emplean, sino por el concepto del que la palabra «nueva», en un sentido propio, es expresión natural.

Una España «nueva», sin nexo con su glorioso pasado, como tendría que serlo, para poderse decir de verdad «nueva», vaciada en un troquel nuevo, que responda a una concepción de la estructura interna que se la quiera dar, diversa de aquella que presidió su formación y que le dió el ser de nación y una personalidad propia, tan reciamente acusa la en la historia con rasgos característicos y personales inconfundibles, una España calcada sobre un molde extranjero, esa, que sería una España «nueva», no sería la España nueva que anhelen los verdaderos patriotas, que por ella dan en el frente su sangre y su vida.

Una España nueva por el estilo, aunque con orientación diametralmente opuesta en lo social y en lo político, era y es el anhelo de aquellos contra quienes luchamos con las armas, y con esas mismas palabras expresaban su intento, lanzándolas al viento como lema y como bandera, adoptándolas por título para uno de sus órganos de prensa, *España Nueva*, de los que más activa y eficazmente fueron abriendo camino a la Revolución.

Lo que nosotros queremos no es una España «nueva», sino una España renovada, una España restaurada; renovación y restauración que ha de hacerse por manos hábiles, como se hacen en los museos las restauraciones de las obras de arte, deterioradas por la acción demoleadora del tiempo, o por la incuria de los hombres, o por el salvajismo de la incultura revolucionaria; no incorporando a lo antiguo sano y bien conservado elementos modernos conforme a los gustos y estilos predominantes de la época de la restauración, sino ajustándose a los cánones y adoptando la técnica que empleó el autor de la obra de arte que se va a restaurar.

Y así es como debe hacerse la restauración de España, maravillosa obra de arte político y social, que fué un día admiración del mundo, como para ser conservada en una vitrina como modelo de museo, y que cercomida por la política liberal de todo un siglo, necesita ser restaurada sabiamente, conforme a su propio ser, para que vuelva a ser admiración del mundo, restauración que será una desdicha si en ella ponen la mano artistas modernistas, contaminados de una especie de cubismo social y político, con lo que harían de ella una chafarinada, cuando el único artista capacitado para esta restauración que nos deje a España «como nueva», es aquel que guiado por el genio de la tradición y conociendo la técnica constructiva de España, conforme a ella sustituya con elementos sanos lo carcomido y deteriorado, sin que se note la sustitución.

Si es eso lo que se quiere decir al anunciar la resurrección de una España nueva, no hay inconveniente en admitir la expresión, aunque reconociendo que no es muy propia; mejor sería, para que no hubiera lugar a dudas, hablar de una España renovada o restaurada conforme al original.

## Ayer en el frente de Madrid

Los batallones rojos de Levante, triturados en las últimas operaciones

De nuestro enviado especial.—El mejor síntoma del quebranto que los comunistas sufren y de su angustia lo ofrecen los grupos bien nutridos de milicianos que continuamente se presentan a los coronales Asensio, Buruaga y Barrón. Tan pronto como les es posible, huyen de las filas enemigas. Anoche fueron capturados un miliciano español, un francés y un moro argelino. Dijeron que las fuerzas rojas encargadas de oponerse a nuestro avance estaban compuestas principalmente por franceses, rusos, moros de la zona francesa y españoles de las provincias de Murcia y Albacete, porque los batallones que se formaron en Levante habían quedado triturados en operaciones anteriores.

## Un castigo durísimo a los marxistas

Esta madrugada también inició el enemigo un fuerte ataque en el sector de Carabanchel Bajo, Barrio Usera y carretera de Extremadura. Las fuerzas de Tella rechazaron con energía el asalto, en el que los comunistas pusieron gran empeño. Se inició el fuego a las tres y media de la madrugada, y tuvo gran intensidad hasta las once de la mañana. Los rojos emplearon morteros, ametralladoras y bombas de mano. El coronel Tella ordenó a sus hombres que no abandonaran sus posiciones y consintieran que el enemigo se aproximase a ellas para castigarlo con más eficacia.

Cuando las fuerzas rojas ofrecieron blanco seguro, se emplearon contra ellas nuestras ametralladoras, que segaban sus filas. Entonces salieron nuestros soldados de sus parapetos, contraatacándoles y persiguiéndoles con bombas de mano, hasta conseguir ponerles en fuga desordenada. Dejaron en nuestro poder 88 muertos, sin contar los que retiraron, que han debido ser muchos más, porque se les vió hasta el amanecer evacuando constantemente bajas. Entre los muertos que se les han cogido figuran muchachos de 13 y 14 años, que apenas si podían sostener un fusil.

## La trágica sorpresa de un miliciano

Un numeroso grupo de milicianos que huyó, perseguido por los Regulares, se refugió en una casa, que ha sido rodeada por los nuestros y de la que les será imposible escapar. Uno de los milicianos, a los que confiadamente se les dejó acercarse a las trincheras para batirlos mejor, creyendo que nuestras fuerzas no iban a oponerles resistencia, invitó a un falangista a que se rindiesen, porque estaban copados. La contestación del falangista fué hacerle fuego a quemarropa, y el miliciano cayó muerto dentro del mismo parapeto que tenía la pretensión de tomar.

# La Cuaresma de España

## Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

Escritura en frase enérgica: porque toda criatura tiene derecho a ponerse en guerra contra el hombre que se ha puesto en guerra con Dios arrancando su vida espiritual del quicio de la vida divina.

Esta es la filosofía, o mejor, la teología de la paz y de la guerra. Os la exponemos somerísimamente porque sin ella es imposible darnos cuenta de este fenómeno de las luchas del espíritu y de éste con la carne, que es la guerra con nosotros mismos; de la enemistad con los otros, que es la guerra con nuestro prójimo, de estos trastornos sociales en que los hombres, dentro los confines de una nación o lanzándose unos reinos y unas razas contra otras razas y reinos, luchan entre sí hasta imponer unos a otros la supremacía de la fuerza, lo que constituye este fenómeno histórico horrendo que llamamos propiamente guerra.

¡La guerra! Los hombres la temen: si la hacen es para lograr la paz. Y porque la temen, y porque el anhelo natural del hombre es la paz, se ha trabajado lo indecible para eliminarla de la humana historia. No obstante, la guerra es la era perenne de la humanidad. Nadie ha podido rarla de ella. Como momento excepcional de la historia, nace el Príncipe de la paz en una hora en que «todo el mundo estaba compuesto en paz», dice la Liturgia: cuando Roma, como caso único en sus anales, había cerrado las puertas del templo de Jano, símbolo de la paz universal. A raíz de la última guerra europea se predicó el exterminio de toda guerra, y la guerra ha seguido haciendo sus estragos en cien lugares del mundo. En estos tiempos de refinado sentido jurídico, más que de anhelo de la verdadera justicia, se ha formado una Sociedad de Naciones para componer pacíficamente las querellas de los pueblos. Es aspiración nobilísima; pero dicen que la Sociedad está en franca bancarrota. ¿No es porque no se habrá inspirado en la teoría cristiana de la paz?

Terminamos este sencillo preámbulo para abor-

dar la materia que en las presentes circunstancias nace espontáneamente de él. La guerra es pugna; es una fuerza que se levanta contra otra y lucha con ella. A veces esta lucha, tremenda, se entabla en el fondo de la conciencia del hombre: «Veo en mis miembros, decía el Apóstol, una ley que está en pugna con la ley de mi razón (Rom. 7, 23). La paz espiritual queda rota si triunfa la pasión. Para restaurar la paz del alma, con Dios y consigo misma, hay que desterrar y borrar el pecado. La Cuaresma es el tiempo clásico de esta paz. La Iglesia la ha instituido para librar las almas del pecado.

En el orden social ocurre algo análogo. También la vida social tiene su «ley de pecado». Son las fuerzas contrarias a la vida normal de la sociedad. A veces se entabla la lucha en el campo político o probablemente social o económico. A veces estos tres elementos se desequilibran en forma tal, que se recurre a la fuerza de las armas para buscar el equilibrio de la paz por el triunfo del más fuerte. Es el caso de la guerra propiamente dicha.

Y es el caso de España. En su suelo bendito se ha producido este fenómeno social que ningún pueblo ha podido suprimir de su historia. Hace más de veinte años pudimos librarnos de la guerra europea, en cuyo torbellino entraron todas las naciones del viejo continente; y ahora la tormenta, terrible, se ha desencadenado sobre nuestro país. En nuestra Carta Pastoral anterior habíamos concretado las características de nuestra guerra, tan mal interpretada fuera de España. En el presente Escrito vamos adirgírnos principalmente a nuestro país. Averigüemos si en el fondo de la contienda hay alguna desviación moral de carácter social; hagamos, en este caso, la confesión pública de los pecados de España; aceptemos la penitencia que Dios nos impone, que es la guerra misma, y pidámosle, con propósito de enmienda, que ilumine la ruta de nuestra historia futura: La guerra coincide con la santa Cuaresma; indiquemos los medios con que España pueda, en el aspecto nacional, santificar su Cuaresma.

(Continuará.)

### Noticario Mundial

#### Alemania tendrá dos Marinas: una ofensiva, otra defensiva

París.—«Nuestro porvenir está en el mar».

La frase, según se recordará, es de Guillermo II. Ahora parece que el Reich de Hitler ha hecho suya la frase.

Sin embargo, mirando un mapa, es difícil de creer que Alemania, con sus fronteras terrestres, tres veces más dilatadas que sus fronteras del mar, pueda ser una nación marítima.

Vuelta hacia los países escandinavos y hacia Mascovia, el Imperio germánico se ha cantonado hace mucho tiempo en su papel de potencia báltica.

El más claro testimonio histórico está, por otra parte, proporcionado por el movimiento y desarrollo de las ciudades franseáticas, cuya existencia ha durado cuatro siglos.

Pero desde hace cincuenta años—consecuencia de su desarrollo industrial—ha comprendido la necesidad de poseer un instrumento de protección y prestigio para su expansión mundial.

De aquí el movimiento de esta flota, que en el gran conflicto 1914-1918 ha estado a punto de poner en peligro al león de mar británico.

#### Los marxistas españoles se niegan a luchar bajo la dirección de los rusos

Lisboa.—En Aragón continúan las eternas querellas entre los comunistas ortodoxos y los comunistas trotskistas.

El enviado especial del periódico parisino «L'Echo», comunica a su periódico que las autoridades comunistas del frente de Aragón habían concentrado más de 12.000 hombres, con objeto de intentar emprender alguna ofensiva, pero a la llegada de los oficiales soviéticos que debían dirigir las fuerzas, los soldados se rebelaron ya que no están dispuestos a ser mandados por oficiales afectos a Stalin, ya que todos ellos pertenecían a «Poum», y por lo tanto adictos a Trotski.

Los oficiales tuvieron que ordenar el fusilamiento de varios de los insurrectos, pero ante la actitud de los restantes tuvieron que regresar a Barcelona sin haber podido tomar el mando de la fuerza.

### Descalabros de la quince brigada internacional

(Información del Tebib Arrumi).—Navalcarnero, 13 (a las 20).

Después de pasar el Jarama se ha ido haciendo más considerable y más densa la resistencia marxista, acudiendo grandes contingentes singularmente de la quince brigada internacional a oponerse a nuestro avance, cuando por suerte para nosotros ya ocupaban nuestras unidades posiciones ventajosas, también se ha notado que así como ayer apenas si el enemigo hizo tal cual disparo de cañón, lo que nos hizo suponer que no disponía en este frente de batería, hoy ha hecho fuego artillero. Presentó desde la mitad de la mañana por varias veces masas de carros de asalto rusos al combate, llegando a sumar en uno de los momentos veintiséis, lo que pusieron frente de nuestras tropas. Esta salida costó al enemigo perder cinco carros que están en nuestro poder y que con los seis de ayer hacen once perdidos para el enemigo.

#### La carretera de Arganda sembrada de cadáveres

Hubo también un combate hecho por encima de Gozqué, combate que duró largo rato y del que parece que dos aparatos abandonaron el sitio de la lucha seriamente averiados. A pesar de esa resistencia enemiga nuestras tropas, nuestras tres columnas, progresaron hasta sus objetivos ocupándose ventajosas posiciones a Este del río y en terrenos que distan de Arganda y Morata de cinco a seis kilómetros. La carretera de Puente de Arganda a Colmenar de Oreja ha quedado en nuestro poder desde el kilómetro 23 al 38. Se ha recogido al enemigo numerosos cadáveres, que sólo en el vértice del Soto sumarán 140; les hemos tomado asimismo 17 prisioneros con armas, de ellos cinco franceses. Muchachos que aún no han cumplido los veinte años. También hemos cogido al enemigo ocho ametralladoras y tres cañones del once con cuatro y sobre sesenta fusiles del último modelo ruso, armas que por lo visto abundan ahora en las manos de los marxistas. La jornada de hoy, ha sido pues, más dura que la de ayer, pero no por ello menos ventajosa para nuestras armas por la progresión lograda y por el castigo hecho al enemigo.

### No pueden derribar el monumento al Sagrado Corazón de Jesús

Una de las preocupaciones, aun siendo muchas las infames ocupaciones a que se han dedicado los rojos en Málaga, fué la de destruir todas las imágenes, algunas de ellas de incalculable valor artístico, que habla en los templos malagueños. Casi en su totalidad han sido destruidas. Le llegó el turno al monumento erigido al Sagrado Corazón de Jesús en la iglesia de los Jesuitas, situada en la calle de Compañía. Amarraron a la cabeza de la imagen una cuerda, y diez o doce salvajes comenzaron a tirar para derribarla, pero todos los esfuerzos resultaron inútiles. La figura del Salvador de la Humanidad continúa enhiesta, como si anatematizara con su bondad tanto mal anidado en el corazón de los hombres.

Este hecho, verdaderamente milagroso, es comentadísimo en Málaga.

### La Confederación Católica Nacional de Padres de Familia se dirige al jefe del Estado, generalísimo Franco

Proponiendo la reorganización de la censura cinematográfica

De la propuesta elevada por la Confederación Católica Nacional de Padres de Familia al jefe del Gobierno español, generalísimo Franco, entregamos los siguientes párrafos:

#### El problema del cinematógrafo

En el escrito que la Confederación Católica Nacional de Padres de Familia, elevó a ese Gobierno el 27 de octubre del pasado año 1936, índice de las aspiraciones en orden a la enseñanza, reconocimiento por el Estado de los derechos de la Iglesia y moralización de las costumbres públicas, señalábamos a la atención vigilante de las autoridades en lugar preferente y destacado entre los medios de publicidad, el cinematógrafo, el que consideramos elemento de eficaz influencia en la formación de las actuales y futuras generaciones.

#### Labor de la Confederación

No es de hoy solamente la preocupación sentida por nuestra Confederación en presencia de este problema. Percatada del daño enorme que a las buenas costumbres, las conciencias individuales especialmente los niños en su formación moral, la Confederación procuró por todos los medios a su alcance aminorar tal estrago.

Realizó campañas de propaganda oral y escrita, fundó y mantiene desde hace dos años una revista semanal de censura cinematográfica, estableció relaciones con la oficina abierta en Londres para extender a Europa la obra de la «Legión de la decencia» iniciada por el Episcopado Católico en los Estados Unidos de Norte América.

Dice así el Santo Padre hablando de la importancia y potencia del cinematógrafo y de la vigilancia que sobre él deben ejercer la Iglesia y los Gobiernos:

«Es por lo tanto una de las necesidades supremas de nuestro tiempo vigilar y trabajar con todo esfuerzo para que el cinematógrafo no siga siendo escuela de corrupción, sino que se transforme en un precioso instrumento de educación y de elevación de la humanidad».

**La Marquesina**  
CHATOS CON TAPA  
DE COCINA  
GRAN MARQUESINA  
CON TAPA 10 CENTIMOS  
Belén, núm. 2.—TOLEDO

“EL PARAISO,”  
DOMINGO CLAVEL CANTOS

Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades  
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!

Pi y Margal, 11 — Talavera de la Reina

# En la capital de Vizcaya escasean incluso los productos de primera necesidad

## Aguirre tenía preparado hasta el caballo para entrar en Vitoria

### El tabaco que fuman los milicianos del frente de Madrid

Valladolid.—Se sabe que los milicianos rojos de un sector del frente de Madrid, promovieron un plante, porque desde hace algunos días no podían fumar por falta de tabaco.

Como contestación, la Intendencia roja les ha enviado unos sacos que contenían granos de anís mezclados con yerba seca, que era todo lo que podían mandar.

En esto de fumar se distinguen las brigadas internacionales, para quienes trabajan especialmente las cigarreras de Alicante y Madrid. Los extranjeros fuman una clase especial de habanos, en cuyo sello figuran la hoz y el martillo.

#### VICENTE SANCHEZ

Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos

Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

#### CASA TORAN

### Comestibles finos

La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos

SIXTO RAMON PARRO, 7 TOLEDO

#### «LA AMPARITO»

FABRICA DE JABONES

### Felipe Rojas

Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

## Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ LUMBRERAS

Jardines, 18 TOLEDO

#### Agencia de Negocios

### RIESCO

Representación de Ayuntamientos

SINAGOGA, núm. 3.—TOLEDO

#### Antonio García

ELECTRICISTA

Padilla, 9.—Talavera de la Reina

Vitoria.—Siguen llegando a las filas nacionales numerosos evadidos de Bilbao y otros pueblos de Vizcaya. Entre los últimamente llegados hay algunos de solvencia suficiente para que puedan ser creídos los relatos que han hecho acerca de la situación en Bilbao. Entre otras cosas, dicen que el ataque que hace algún tiempo intentaron los rojos-separatistas vizcaínos fué preparado en la seguridad de que les costaría muy poco tomar Villarreal y entrar en Vitoria. Hasta tal punto estaban convencidos de esto los rojos-separatistas, que Aguirre tenía preparado un magnífico caballo sobre el cual se proponía hacer su entrada triunfal en la capital alavesa. Pero en el frente de Villarreal, las tropas nacionales les sacaron de su engaño, infligiéndoles una sangrienta derrota. Tal fué la magnitud de ésta, que los marxistas y separatistas tuvieron más de 3.000 muertos y cerca de 5.000 heridos.

Esta derrota produjo un pánico enorme en Bilbao, pudiéndose decir que todavía dura la alarma y la inquietud, tanto entre los dirigentes como en los milicianos.

Con respecto a la alimentación de Bilbao, dicen que la escasez de artículos de primera necesidad es casi total. El único artículo que abunda es el garbanzo mejicano que es aprovechado para hacer el pan. Es tal la escasez, que hay muchas personas que se dedican a cazar ratas que son vendidas fácilmente, pues la gente las come sin mayores escrúpulos.

Confirman también esos evadidos que cada día son más hondas las divergencias entre los partidos que integran el Frente Popular. Los anarco-sindicalistas de Vizcaya, en unión de los llegados de San Sebastián y Santander, están cometiendo estragos sin que el Gobierno bilbaíno se atreva a salirles al paso.

Pero se da la circunstancia de que los nacionalistas vascos y los marxistas, que en otras cosas no están de acuerdo con la F. A. I. y la C. N. T. siempre están dispuestos a secundar las atrocidades de los anarco-sindicalistas. Hay días en que éstos quieren actuar solos, y entonces es cuando se libran colisiones entre ellos y los separatistas y marxistas.

### J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 a 150

--- TOLEDO ---

### Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el aguinaldo del Soldado

Dolores Vázquez, una; Dolores Sanz, una; Antonia Carrasco, una; Elulalia Higuera, 1,50; Antonio Fernández, 0,25; Laureano Fernández, cinco; Juliana Quintanilla, una; señora de Isidro Sanchez, 0,50; señora de Evelio Serranillos,

10; Manuel Rubalcaba, una; Julia Ortega, una; Petra Garrido, 0,50; Francisco Blázquez, dos; Julián Sánchez, 10; señores de Martínez, 0,25; Hijos de Rodríguez, 15.

Julián García, 0,25; Adolfo Arganda, 10; José González de Rivera, 100; señora de Román Gil, cinco; Veleriano Pliego, dos; Anastasia Marugán, dos; Elisa Sánchez, 0,50; Dolores Rodríguez, 0,50; Juliana Grande, 0,50; Valeriana Pato, 0,50; Josefa Salcedo, 0,20; Raimunda Jiménez, 0,20; An-

### ¡CABALLERO!

Antes de comprar su Cazadora, vea el gran surtido de

## EL BARATO DE TOLEDO

Marciano Pérez Montes

Comercio, 31 y 33 — TOLEDO — Teléfono 1667

0,50; señora de Enrique García, 0,50; Angel García Chacón, dos; Baldomera Benito, cuatro; señora Encarnación Rivera, 0,50;

Cayetana Corral, una; Fernando Sánchez Izquierdo, 0,25; Daniel del Valle, 100; Pablo Galán, 0,50; Francisco de la Mata, 10; José del Camino, 0,25; Juan Herranz, 10; esús Taboada, cinco; Carmen F. Marruecos, una; Carmen Crespo, cinco; María Hidalgo, dos; Victoriano de la Cruz, 10; Felipe Gaudy, dos; Francisco Gómez, 10; Ramón Gil, cinco; Maximiliano Domínguez, 10; señores de Buitrago, 15.

Rosario Sánchez y hermana, 15; Amparo Sánchez, 15; Baldomero Maza, una; Agustín Nieto, 1,50; Miguel Méndez, 10; Manuel Corrochano, cinco; Exuperio Corrochano, dos; Bernardo Corrochano,

gela Fernández, 0,25; Vicenta Sánchez, una; Lucía Salamanca, 0,50; Dolores Conde, una; Purificación Corral, dos; Esperanza Sánchez, una; Salvador Gallego, 1,50; Jesusa Gay, una; Antonia Rodríguez, 0,20; Cándida Sánchez, 0,25.

#### CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

### TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11

TOLEDO

#### VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10—TOLEDO

### Se alquila

una casa en CUATRO TIEMPOS con local para ESTABLECIMIENTO.—Razón: EMILIO MARTINEZ. COMERCIO, 36.

#### CASA MARÍN

### Ultramarinos finos

¡Primera casa en Aceites!

Cuesta de Belén, núm. 1

TOLEDO

#### Almacén de Coloniales y Patatas

### Ignacio Durán Fernández

Prado, núm. 6.—Teléfono, 113. Sucursal: Pi y Margall, 34.—Telf. 78-X—Talavera de la Reina.

#### Fábrica de Mazapán

### Confitería y Pastelería

### Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO

TALAVERA DE LA REINA

Casa central y despacho:

Canalejas, 29 - Teléfono 79

Sucursal:

Pi y Margall, 15 - Teléfono 126



## Deus Caritas Est

Rogad a Dios por el alma de los Cofrades de la Santa Caridad

Don Alvaro Cepeda

Don Justino Alarcón

Don Juan Carrillo

Don Segundo Blanco

Don Martín Pérez Carbonell

Don Rufino Villajos

Don Bernardo M. Robledo

Don Benito L. de las Hazas

Don Arturo F. Barquero

Don Manuel Valiente

Don Pascual M. de Mora

Don Mariano Gálvez

Don Inocente Aznar

Don Francisco Navas

Don Pedro S. Gamero

Don Pármenes Mollado

Don Julio Quijada

Don Gerardo Moreno

Don Juan Arroyo

Don Martín Velasco

Don Mariano R. Morejón

Don Alfredo van-den-Brule

Don Wenceslao Manzanegue

Don Eustaquio G. Merchante

La misa que se celebrará a las ocho en la Parroquia de San Nicolás durante los días 15, 16, 18, 19, 22, 23, 26 y 27 de Febrero, y los días 1, 2, 4, 5, 8, 9, 11, 12, 15, 18, 19, 22, 23, 24, 29 y 30, de Marzo, y los días 1, 2, 5 y 8 de Abril, serán aplicadas por el eterno descanso de dichos señores.

El Cabildo de oficiales de la Santa Caridad y las familias, suplican a sus amigos asistan a alguna de las misas, por lo que les quedarán agradecidos.

Uno de los mejores cronistas de guerra nacionales, valorando la importancia y el alcance de las operaciones iniciadas en el sector del Jarama, las juzga como la gran batalla, o más bien la batalla decisiva, que el enemigo del frente de Madrid rehúta en campo abierto y que nuestro mando le ha obligado a aceptar amenazándole con el total envolvimiento de la población.

Así es, sin duda. La miseria acumulación extraordinaria de efectivos rojos en aquel sector, al mando de un militar alemán que fué expulsado hace años del Ejército germano, lo confirma. También lo abona la dureza de las acciones que se están librando en aquel sector.

Pero el Ejército nacional, bajo la dirección expertísima de Varela y con fuerzas selectas y heroicas, está ganando la batalla. Cuando el enemigo la pierda por completo, su quebranto y su desmoralización darán al traste con la resistencia de Madrid, que, por otra parte, cortadas todas sus comunicaciones, no tendrá entonces otro remedio que rendirse.

Intervención se reunirá el próximo lunes para tratar de la actitud adoptada por Portugal respecto a la fiscalización de sus costas.

Una opinión francesa favorable a la devolución de las colonias alemanas

París, 13.—El reputado periodista Gustavo Hervás publica en la Prensa francesa un artículo, manifestando que uno de los medios para llegar a una completa reconciliación de Francia con Alemania, sería la devolución por parte de aquélla de las colonias.

Por otra parte, afirma el citado articulista, Francia no haría sino devolver lo que no es suyo.

Los planes de la U. R. S. S.

Roma.—Las negociaciones entre Inglaterra y Alemania para un acuerdo naval tropiezan con dificultades debido a la posición de Rusia que no quiere abandonar la pretensión de tener la supremacía en el Mar Báltico y hasta en el Mediterráneo.

## ULTIMA HORA El ministro Goebbels declara en un importante discurso que Alemania impedirá que Moscú emponzoñe ningún Estado europeo Tamblén dedicó un afectuoso homenaje a la España del general Franco

Importante discurso de Goebbels en la Casa de la Germania

Berlín, 14 (2 madrugada).—El ministro de Propaganda, Goebbels, ha pronunciado un discurso en la Casa de la Germania, en el que dijo que eran inciertos los rumores de guerra que alguna Prensa europea se dedicaba a propalar.

Alemania no atacará a ninguno otra potencia, ni creemos que haya ningún Gobierno que se atreva a atacar a la nueva Alemania.

Se refirió después al peligro bolchevique, manifestando que el imperio alemán está dispuesto a evitar que Moscú vierta su especie ponzoñosa en ningún Estado de Europa.

Dedicó cariñosos sentimientos a la España del general Franco, que lucha en estos momentos por ahuyentar de su suelo la revolución marxista.

Aludió a Checoslovaquia, donde, según Goebbels, existen aeródromos rojos.

Luego aludió al problema colonial, manifestando que Inglaterra debiera devolver las colonias alemanas a su primitivo origen, ya que, como dicen los ingleses, son de escasa importancia.

Refiriéndose a política interior, habló del programa cuatrienal, de la libertad de conciencia, que abarca a los católicos y protestantes alemanes, y de la enseñanza en las escuelas.

La celebración en Berlín del aniversario de la Coronación del Papa

Berlín, 14 (2,30 madrugada).—A la magna Asamblea celebrada por el aniversario de la Coronación del Papa asistió el jefe de Cancillería, Meißner, la totalidad del Cuerpo diplomático y los em-

bajadores de Francia, Polonia, Argentina y Brasil.

Bautizo del hijo de los príncipes de Piamonte

Tenerife, 13.—Ha recibido las aguas bautismales el hijo de los príncipes de Piamonte, nacido hace pocos días. Al futuro rey de Italia

y emperador de Etiopía, se le ha impuesto el nombre de Víctor Manuel.

Se agrava la persecución religiosa en Vizcaya

Bilbao, 13.—Han sido detenidas treinta personas, entre las que figuran don Enrique y don Francisco Herrera, hermanos del que fué director de «El Debate», don Angel Herrera, y que son jesuita el primero y el otro fué empresario de las obras teatrales de José María Pemán. Parece que se agrava la persecución religiosa en Vizcaya, a pesar de las protestas del titulado católico Aguirre.—(A. Z.)

El Comité de No Intervención

Tenerife, 13.—El Comité de No

## En Málaga nuestros soldados se privan de su almuerzo para que coman las gentes hambrientas

La arenga del general Queipo levanta el espíritu de la ciudad.— El himno nacional, interpretado por la banda del Requeté

Salamanca, 14 (4 madrugada). Nota de la oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo: «La vibrante arenga pronunciada ayer por el general Queipo de Llano desde el balcón del Ayuntamiento de Málaga ha tenido el efecto de levantar el espíritu de la población y abrirle la perspectiva de la nueva España que se está formando».

El general del Ejército del Sur se expresó con la elocuencia que le distingue. El público reaccionó vivamente al oír sus palabras, prorrumpiendo en vivas y aplausos que fueron repetidos al ejecutar la banda del Requeté la Marcha nacional y los himnos de Falange, Requeté y la Legión.

Esta escena se repitió cuando Queipo de Llano recorrió a pie las principales calles de la ciudad.

Hemos visitado Almunécar, si-

tuado en Granada a ochenta kilómetros de Málaga por la carretera de Almería. Pensamos llegar a Motril; pero nuestro viaje a ese punto ha sido imposible por el mal estado del camino, desatendido por el Frente Popular en un grado que sólo puede explicarse por la mala intención de los principales, que se guardaban los millones que fingían venir a Málaga.

Hemos visto por la carretera grupos tan densos de personas que era imposible andar a más de veinte o treinta kilómetros por hora. Jamás hemos contemplado aspecto tan deprimente. Gentes humildes del hampa de la ciudad, y obreros que seguramente habían militado en las milicias populares y tomado parte en los crímenes y depravaciones cometidos, y que fueron obligados a huir a culatazos y a pie, mientras los dirigentes escapaban en lujosos coches.

Estas pobres gentes llegaron hasta Motril; pero, al ver que la carretera estaba cortada, decidieron volverse con los mismos medios a Málaga. Muchos de ellos han muerto por el camino; otros, después de recorrer más de cien kilómetros, van con los pies heridos y llenos de llagas; unos buscan a familiares que han perdido, y otros lloran las pérdidas de los deudos que yacen en las cunetas.

A todas se les ha dado café con leche en la ciudad, único alimento que por la dificultad de los suministros se les ha podido facilitar.

Nosotros no podemos hacer por ellos más de lo que se hace, pues los rojos se han llevado los medios de transporte, y las voladuras de los puentes dificultan la llegada de las provisiones; pero el Ejército que salvó los obstáculos y vive en la guerra por la paz, ha realizado un milagro comparable sólo al de su marcha sobre Málaga.

Cuando volvíamos de Almunécar, la carretera había cambiado de aspecto; era menor el número de desvalidos, gracias a un convoy de camiones enviados para socorrerlos y llevarlos a los pueblos de ruta, desde los cuales seguirán a Málaga.

Hoy hemos visto a los soldados,

no mutilando mujeres ni matando niños, sino privándose de su almuerzo para que coman los pobres ciudadanos, con fraternal cariño a los pequeños.

Habían colocado un colegio de párvulos cerca de un almacén de explosivos, para poder decir, cuando nuestros aviones bombardearan este objetivo militar, que asesinábamos niños indefensos.

En Almunécar reina el espanto y la desolación; casas asaltadas, iglesias destruidas; he aquí el caso de todos los pueblos de las rutas cubiertas por nuestras fuerzas al avanzar hacia Málaga, en distintas direcciones, sobre cientos y cientos de kilómetros.

Ultimo detalle: los rojos bombardearon Almunécar horas antes de entrar nuestras fuerzas, como acto de venganza contra lo que no tenía mas remedio que ocurrir».

## En Bilbao fusilan al sobrino del ex canciller alemán

Bayona.—Ha sido ejecutado en Bilbao el médico alemán Wolfram Eynatten, que fué detenido por los rojos cerca de Ochandiano.

La víctima tenía treinta y seis años y era sobrino de von Papem, ex canciller de Alemania.

Continúan las detenciones en toda Rusia

Varsovia.—Continúan las detenciones en Rusia. Entre las personas que han sido recluidas en la cárcel de Lubiánka figura Marjosin, director del Banco de la U. R. S. S., acusado de trotskista; el general Dybenko, comandante de los ejércitos de Teckent, y uno de los dirigentes de la revolución de octubre de 1917. Este jefe militar está casado con una sobrina del mariscal Blucher, comandante del ejército del Extremo Oriente.

Las detenciones se dejan sentir en todo el territorio ruso y en especial en Ucrania, en donde son encarcelados campesinos en masa, debido a la reciente revuelta habida contra el Gobierno de Stalin.

Más de 200 empleados de los Caminos de Hierro, detenidos

Varsovia.—La Agencia Express Poranny informa que ha sido detenido en Moscú el segundo secretario del partido comunista de Ucrania.

El primer secretario fué encarcelado hace ya unos días. Al mismo tiempo que esta detención, se efectuó la de más de 200 empleados de los caminos de hierro y gran parte del personal dirigente de los comités de Industria.

## La tremenda miseria que los rojos han dejado en Málaga



Sevilla, 13 (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, pronunciada en Málaga, comenzó diciendo:

Buenas noches, señores. Es lamentable que los periodistas extranjeros llegados a Málaga se hayan marchado sin haber presenciados conmovidos la caravana de pobres gentes desvalidas que, huyendo de nuestras tropas, han sido alcanzadas por éstas en la carretera de Almería.

He contado diez mujeres muertas de hambre en Zafarraya, y dos criaturas tumbadas en las orillas de la carretera, rodeadas de mujeres y viejos hambrientos. Nuestros camiones las han llevado a Torre del Mar.

Por cierto—dijo el general—que, para remediar las necesidades de esta gente, os ruego entreguéis el oro amonedado que tengáis. Los Bancos, la Prensa y la Cámara de la Propiedad se dedicarán a abrir créditos para realizar obras obras en los campos y en las ciudades.

Hace ocho días en Málaga no se comía el pan, porque no lo querían ni los perros; ahora llamo a todos los españoles para que envíen toda clase de alimentos, manifestando en los envases el fin a que van destinados, para que los empleados de Ferrocarriles los trafen con esmero.

Ahora, un caso pintoresco. Pedro Rico, a quien como sabéis se le daba por muerto, resultado que está vivo y escondido, en una Embajada, esperando que lleguen nuestras tropas para salvarle. Creará que hemos olvidado todas sus hazañas. ¡Que espere, que espere!...

## QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO